

ANDREA FLORES, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE COMERCIO Y TURISMO DE LA HIGUERA:

«Ni el Estado ni ningún gobierno se ha acordado de la comuna»

Dirigenta manifestó su molestia y preocupación tras lo resuelto por el Comité de Ministros sobre el proyecto minero y portuario Dominga. Acusan desacato e iniciarán acciones legales contra las autoridades de gobierno.



Viajaron hasta Santiago para estar presentes en la votación, aguardando frente al Ministerio de Medio Ambiente. Por eso la rabia, cuenta Andrea Flores, presidenta de la Cámara de Comercio y Turismo de la comuna de La Higuera.

Porque también había un grupo que se manifestaba en contra del proyecto, «pero si ustedes los conocieran, sabrían que nadie era de La Higuera. Y dicen: es que la gente de La Higuera está en contra, ¿y quiénes son? ¿Punta

de Choro? Porque solo es ese grupito. También dicen que son los pescadores, pero eso no es verdad. Los pescadores no son solo de Punta de Choros, pues también está Caleta Horno, Chungungo, Totoralillo Norte, y te hablo con base, porque es mi gente, la que conozco, la gente que está de acuerdo con este proyecto...».

Lo cierto es que los representantes de distintas organizaciones sociales y productivas reaccionaron indignados luego de la resolución del Comité de Ministros, que resolvió rechazar nuevamente el proyecto minero Dominga, e iniciarán acciones legales contra las autoridades de gobierno por desacato a la ley, después de conocer los argumentos emitidos por el organismo.

«Efectivamente hubo desacato y todo el mundo lo vio, porque ya el Tribunal Ambiental de Antofagasta había dado un dictamen, pero estos ministros no lo toman en cuenta y, es más, incurre en falta uno de los miembros que estaba inhabilitado e igual asistió. Entonces es un desacato y nosotros no bajaremos los brazos. Al contrario, nos da más fuerza como comunidad para seguir adelante y vamos a unir fuerzas con la empresa y llegar hasta las últimas consecuencias, que es la Corte Suprema».

LA MÁS POBRE

Para la dirigente, lo sucedido este miércoles en la votación del Comité de Ministros, al final sin ministros, pues quienes argumentaron fueron los subsecretarios, «es una instancia más», y no olvida «que esto es totalmente político, ya que el presidente Gabriel Boric en su campaña prometió y dijo: ¡No a Dominga! Y cuando salió pre-

sidente también dijo ¡No a Dominga! Entonces está cumpliendo con parte de su campaña».

En cuanto a las consecuencias, advierte que «cada vez nos vemos peor como comunidad, puesto que somos una de las comunas más pobres a nivel nacional y carecemos de todo. Somos los perjudicados y la gente que realmente vive en la comuna lo sabe».

CONSULTA CIUDADANA

Hace un tiempo se realizó precisamente en La Higuera una votación, tipo consulta ciudadana, «donde más del 90% dijo que sí al proyecto, entonces de qué estamos hablando. Y no es que estemos en contra del cuidado del medio ambiente, todo lo contrario, ya que también queremos cuidar el medio ambiente, pero las cosas pueden ir de la mano con el desarrollo».

Reconoce que para cuidar el medio ambiente, «necesitamos inversión, desarrollo. Ahora, ¿quién cuida las reservas? Porque los pingüinos igual se están muriendo. ¿Y quién los está cuidando? ¿Quién hace algo?».

A juicio de Flores, lo que ha ocurrido hace casi 11 años, tiempo que ha durado la tramitación del proyecto portuario, «ha sido un gallito, porque todos quieren ganar y nadie quiere perder. Siempre nos han mirado como el patio trasero. Somos la comuna que tiene más indigencia, más pobreza. Nuestra gente, para poder obtener recursos para su familia, tiene que emigrar. Al final, después con el tiempo vamos a ser puros ancianos y viejos en la comuna, porque nuestra juventud está emigrando. Y no estoy hablando solamente de este gobierno, ya que acá el Estado y ningún gobierno se ha acordado de la comuna de La Higuera».